

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 217/Viernes 5 de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [El "período" de dos años. \(The Washington Post\).](#)
- [¿Cómo calificar aquel crimen? \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Concluye visita Jefe del Estado Mayor General del Ejército Popular de Corea.](#) EFE/NTX
- [Cabildo canario se solidariza con causa de los Cinco.](#) PL
- [Expondrán pinturas de antiterrorista cubano preso en EE.UU.](#) PL
- [Nuevo Senador por Florida fortalecerá línea dura contra Cuba.](#) NOTIMEX
- [Ecuador: prisión para implicados en naturalización de cubanos.](#) AP
- [Destaca gestión de negocios con Venezuela y Brasil.](#) AFP
- [Stand de fabricante chino entre los más visitados en FIHAV 2010.](#) XINHUA
- [Intelectuales rinden tributo a Lezama Lima ante su tumba.](#) EFE
- [Compañía de ballet de EE.UU. volvió a bailar en la Isla tras 50 años de ausencia.](#) AFP/REU
- [Realizará Pablo Milanés gira por Cuba y España.](#) EFE
- [Entrenador de Dayron Robles seleccionado el mejor del mundo en el 2010.](#) REUTERS

DEL MUNDO

- [Asegura la Casa Blanca que cuenta con una "política real" hacia América Latina.](#) EFE
- [Comenta acerca de próxima reunión de Obama con líderes parlamentarios.](#) REUTERS
- ["Obama y Bohner son los dos rostros de un gobierno dividido".](#) AP
- ["EE.UU.: demócratas aún cuentan con algunas semanas para actuar en el Congreso".](#) AFP
- [Bernanke explica el plan de estímulo monetario de la Reserva Federal.](#) EFE
- [Gobernante Partido Nuevo Azerbaiyán, favorito en elecciones legislativas.](#) EFE
- ["El sonido de tambores étnicos de guerra acompaña a los comicios en Birmania".](#) EFE
- [Anuncian segunda vuelta para elegir presidente en Costa de Marfil.](#) NOTIMEX
- [UA: Zona Libre de Armas Nucleares en Oriente Medio, clave para seguridad en África.](#) EFE
- [Al critica a la UE por no actuar ante las expulsiones de gitanos.](#) EFE
- [La población mundial es más sana y adinerada, revela informe de la ONU.](#) AP
- [ONU afirma que la desigualdad lastra el desarrollo humano de Latinoamérica.](#) EFE
- [FAO: crecimiento económico e inclusión social contra el hambre.](#) NOTIMEX
- [Cambio climático "transformará profundamente" el futuro, señala PNUD.](#) AFP
- [Fundador de Wikileaks comunica que revelará más documentos secretos.](#) EFE

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

THE WASHINGTON POST

2 de noviembre de 2010

EE.UU.

EL "PERÍODO" DE DOS AÑOS

Michael Gerson

En la historia de títulos de libros hechos sin éxito, los reporteros de Los *Angeles Times* Tom Hamburger y Peter Wallsten ocupan un lugar distinguido. Después que se publicó "El país de un solo partido: El plan republicano para predominar en el siglo XXI" en el 2006, se celebraron dos elecciones nacionales en las que los demócratas ganaron 15 escaños en el Senado y 54 en la Cámara y la Casa Blanca. En el 2008 Barack Obama se convirtió en el primer presidente demócrata, desde Lyndon Jonson, que ganara una total mayoría del voto popular. Ganó en siete estados que habían votado dos veces por George W. Bush, incluso en dos (Indiana y Virginia) que no había predominio de los demócratas desde 1964.

Lo cual dio al traste con el libro de James Carville del 2009 “40 años más: Cómo los demócratas gobernarán la próxima generación”. Carville señaló: “La política presidencial norteamericana por lo general no es una empresa inestable. Hay etapas en las que domina un solo partido. Hoy está surgiendo una mayoría demócrata, y mi hipótesis, que comparto con muchos otros, es que esta mayoría garantizará que los demócratas continúen en el poder durante los próximos cuarenta años”.

Aparentemente ese período de dominio demócrata durará solo dos años. De acuerdo con las encuestas, grupos claves de electores de Obama –incluyendo a mujeres, católicos, electores menos ricos e independientes- están abandonando a los demócratas en número elevado. El estratega republicano Vin Weber lo llama el “cambio ideológico más grande en el período de tiempo más corto en mi vida”.

La política estadounidense se ha convertido en una empresa inestable.

Algunas explicaciones de estos vaivenes electorales son históricamente únicas, lo que hace difícil generalizar en los principios. El daño político de la guerra de Iraq y la respuesta al huracán Katrina fueron específicos de la Administración Bush. Fue desastroso desde el punto de vista político para Obama el hecho de ser demasiado entusiasta con el paquete de estímulo y concentrarse en la reforma de la salud en vez de hacerlo en la creación de empleos. Los demócratas no vieron que la crisis económica presentaba un momento de Nuevo Trato (New Deal) – una oportunidad para expandir la red de seguridad social e incrementar el mejoramiento del sistema tributario. En realidad, la mayoría de la gente solo quería que la economía mejorara.

Y el mismo Obama vino a ser sorprendentemente un político deficiente. Ha demostrado poca capacidad tanto para explicar su teoría económica – ¿alguien puede explicar el obamismo?- como para demostrar empatía con el sufrimiento. Ha manejado la difícil proeza de decepcionar a sus partidarios y a la vez de dar energía a sus críticos, una situación al parecer demasiado comprometida y extrema al mismo tiempo.

Pero hay lecciones más amplias que sacar. Estos rápidos cambios son una advertencia para los comentaristas de política: no dimensionen un momento político dado. Mientras que las predisposiciones de la mayoría de los norteamericanos están muy bien establecidas, hay dos factores que aún varían grandemente de una elección a otra –la intensidad ideológica y el apoyo de los independientes. Ambos partidos políticos han demostrado capacidad para estimular sus bases, apelar a los independientes y asegurar mayorías decisivas –y de dilapidar todas estas ventajas rápidamente. Por lo menos en la política nacional, ningún resultado político futuro está predestinado por tendencias actuales, demográficas, o por otros instrumentos de los expertos en el tarot. El libro como el de Carville de predicciones políticas resulta ser una ruleta para adivinar si negro o rojo. Cualquier partido puede dominar –o perder.

Estos giros también dan indicios de una dinámica más profunda. La velocidad del cambio político parece estar incrementándose, impulsado por la tecnología de la información y por unos medios de prensa sin aliento y polarizados. El tiempo político se ha comprimido. El intervalo entre el culto al héroe y la humillación se ha estrechado. El paso de la desilusión se ha agilizado. A los estadounidenses, por Thomas Jefferson, podría gustarles un poco la rebelión entonces y ahora también. Pero consentida con tanta frecuencia, a la costumbre parece gustarle más la inestabilidad. Y dejamos que el mundo se pregunte por la consistencia, incluso la coherencia, de la economía y la política exterior de EE.UU.

Por encima de todo, esta reciente historia debe dejar lecciones para los ganadores. Hasta las victorias decisivas son frágiles. Las mayorías se construyen con el apoyo de los miembros de los partidos, pero también de los independientes. Los resultados son al final más importantes que la pureza. La extralimitación política provoca una reacción. En el caso actual, hay un alzamiento genuino a favor de la responsabilidad fiscal y el crecimiento de la creación de empleos –pero no hay orden de destruir el estado moderno. La primera revolución será bastante difícil.

Tras una gran victoria política, no obstante, es más fácil emborracharse y echarse a dormir. Por lo cual es probable que alguien escriba: “La permanente mayoría del Partido del Té”.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

Manuel E. Yepe

¿Cómo calificar aquella acción de la política internacional de la superpotencia contra Cuba que fue el secuestro de 14 mil 48 niños separados mediante engaño de sus padres y llevados a Estados Unidos entre diciembre de 1960 y la primera mitad de 1961?

A la luz del genocidio recién condenado por decimonoveno año consecutivo por la comunidad mundial en la ONU pudiera parecer un delito menor del imperio contra Cuba aquel secuestro múltiple, pero en verdad fue un abominable crimen que no merece olvido.

Fue una operación organizada por la Agencia Central de Inteligencia (CIA) y el Departamento de Estado de Estados Unidos, con protagonismo muy activo de Monseñor Bryan O. Walsh, de la Archidiócesis de la Iglesia Católica Romana en Miami, y la participación cómplice de algunos otros sacerdotes de la iglesia católica en Cuba y en Miami.

Basada en el colosal artificio de que el recién instalado gobierno revolucionario se proponía quitar la patria potestad a los padres de todos los niños cubanos para enviarlos a campos de trabajo en la Unión Soviética, esta operación causó profundo trauma en un amplio sector de la llamada clase media cubana, en tiempos de gran turbulencia social provocada por la revolución.

Se supone que la operación fue dirigida hacia ese estrato social porque el grado de integración con Estados Unidos de la alta burguesía cubana era tal que ésta no requería de asistencia alguna para trasladarse a ese país con sus familias, a donde todos ellos viajaban constantemente para recreo o por motivos de trabajo.

Prueba de ello es que James D. Baker, director de la escuela estadounidense Ruston Academy –donde por cierto yo concluí estudios en 1955 de bachillerato y “high school”- fue una de las figuras centrales en la isla de la Operación Peter Pan y sin embargo ni uno solo de los más de 14,000 niños secuestrados era alumno de aquella escuela que estaba selectivamente reservada para hijos de estadounidenses radicados en La Habana o de cubanos de altos ingresos.

Aquella operación generó innumerables traumas en el amplio número de familias afectadas, con consecuencias diversas.

Hubo rupturas que no han podido ser reparadas por el tiempo y otras compuestas luego de largos años de resentimientos que dejaron huellas. Ha habido, de una y otra parte de la relación filial, suicidios por motivo de complejos de culpa, hijos que han reaccionado con resentimiento contra sus padres pese a reconocer que fueron víctimas de engaño. Algunos han identificado al culpable verdadero pero otros, injustamente, han señalado al gobierno de su país natal por no haber sido capaz de impedir el crimen.

Obviamente, se comprende que la poderosa maquinaria de inteligencia y mediática de Estados Unidos disponía de sobrados recursos para burlar al inexperto gobierno cubano que se percató que impedir por medios policiales o administrativos los viajes de los niños al amparo de la iglesia habría reforzado las falacias sobre “los propósitos comunistas” de retirar a los padres la patria-potestad.

Para ciertos estudiosos del tema, incluso algunos que fueron parte del éxodo infantil y hoy son ciudadanos prominentes de Estados Unidos, la operación tenía entre sus propósitos el de sangrar a Cuba del talento que en el futuro la Isla necesitaría para poder sobrevivir y desarrollarse sin apoyo norteamericano.

Ese talento técnico y profesional se concentraba entonces en personas pertenecientes a familias de altos ingresos (proclives a ser opositores de las proyecciones de la revolución) pero también, de manera considerable, en familias de las llamadas clase media alta y baja, que inicialmente apoyaban la revolución pero eran propensas a entrar en conflicto con ésta en la medida en que vieran sus intereses perjudicados por expropiaciones antes que madurara en ellos una conciencia política orientada a la justicia social.

Los niños, que fueron enviados con premura y sin sus padres a Estados Unidos y ubicados en 35 diferentes estados de esa nación, fueron alojados en casas particulares o albergues expuestos a muchos peligros a causa de la desprotección filial.

Muchos han escrito libros y poemas, compuesto canciones y realizado documentales fílmicos que han especulado acerca de los hechos relacionados con esta triste historia.

En la actualidad hay en Estados Unidos "famosos Peter Pan" de uno y otro lado del debate en torno a la autoría de tamaña monstruosidad. Hay quienes se han asido a sus raíces y defienden fielmente a su terruño y su gente, y también quienes, asimilados por el imperio, han dado la espalda a su patria situándose del lado del país que los secuestró siendo niños y no ha cesado de agredir a su país natal. Entre estos últimos, el senador Mel Martínez y el músico Willy Chirino son dos de los más publicitados.

Pero el gobierno de los Estados Unidos durante cincuenta años ha impedido reiteradamente la desclasificación solicitada de 1500 documentos que servirían para aclarar casi todos estos aspectos.

¿Tendrán los Peter Pan, que tanto sufrieron hace medio siglo el trauma insuperable de verse arrancados de sus familias por motivo de una maniobra terrorista tan cruel, que esperar por una acción tipo Wikileaks para que sus hijos, nietos y ellos mismos conozcan como fue proyectado y realizado realmente aquel crimen?

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 4 NOV (EFE).- El presidente de Cuba, general Raúl Castro, se reunió ayer miércoles en La Habana con el jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas de Corea del Norte, Ri Yong-ho, según informan hoy medios oficiales.

Ri Yong-ho, quien finalizó ayer su primera visita oficial a Cuba, fue recibido en el Palacio de la Revolución por Castro, con quien conversó sobre temas de "actualidad internacional".

Según el diario Granma, durante el encuentro se resaltó el "excelente estado de las relaciones bilaterales entre ambas naciones, expresión de los históricos lazos de amistad que unen a los pueblos y gobiernos de Cuba y Corea".

En la reunión estuvo presente la delegación militar coreana que acompañó al vicemariscal en su viaje a la isla, y el ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba (FAR), general de Cuerpo de Ejército Julio Casas Regueiro.

Anteriormente Ri Yong-ho fue recibido en la sede del ministerio de las Fuerzas Armadas por el viceministro de las FAR, Álvaro López Miera, en presencia de varios jefes principales del Ejército cubano.

En su última jornada en Cuba el vicemariscal coreano también fue condecorado con la orden "De la Solidaridad", que le entregó el vicepresidente primero de la isla, José Ramón Machado Ventura.

Además, el Gobierno cubano otorgó la medalla "Fraternidad Combativa" y la distinción "Servicio Distinguido" a los jefes militares de la delegación coreana.

Ri Yong-ho inició su visita a La Habana el pasado 29 de octubre, con una agenda que incluyó recorridos por unidades y escuelas militares del Ejército cubano.

Durante su estancia, afirmó que Corea y Cuba son "compañeros de armas" en el "frente común antiyanqui" y dijo que ambos países "van a luchar en la misma trinchera como compañeros de armas".

Ri Yong-ho, de 68 años, es desde septiembre pasado uno de los cinco miembros del panel directivo del buró político y vicepresidente de la Comisión Central Militar del Partido de los Trabajadores de Corea del Norte.

LA HABANA, 4 NOV (NOTIMEX).- El presidente cubano Raúl Castro se entrevistó aquí con el vicemariscal Ri Yong-ho, jefe del Estado Mayor General del Ejército Popular de Corea, antes de concluir su visita oficial a Cuba, informaron medios oficiales.

Durante el encuentro en el Palacio de la Revolución, ambas partes resaltaron "el excelente estado de las relaciones bilaterales (...) expresión de los históricos lazos de amistad que unen a los pueblos y gobiernos de Cuba y Corea", dijo el diario Granma.

La versión oficial indicó que en el intercambio, efectuado el miércoles, fueron tratados temas de la actualidad internacional, sin especificar cuáles.

Participaron, además, la delegación militar que acompañó al vicemariscal, así como también el general de Cuerpo de Ejército, Julio Casas Regueiro, vicepresidente del Consejo de Estado y ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

Además, los viceministros de las FAR, generales de Cuerpo de Ejército, Leopoldo Cintra Frías, Álvaro López Miera y Ramón Espinosa Martín.

Con anterioridad, Ri y su delegación fueron recibidos en la sede del Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, por el general López Miera y otros jefes principales de la institución.

Las conversaciones transcurrieron en el clima cordial y amistoso que caracterizan las relaciones entre ambas fuerzas armadas, señaló Granma.

El primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, condecoró a Ri con la Orden "De la Solidaridad", poco antes de que el Vicemarisal y su delegación regresaran a su país en horas de la noche.

En junio pasado, el ex presidente cubano Fidel Castro dedicó una de sus habituales "Reflexiones" a las tensiones en la península coreana, en la que sostuvo que Estados Unidos provocó el hundimiento de una corbeta surcoreana en aguas del Mar Amarillo.

MADRID, 4 NOV (PL) El Cabildo de Gran Canaria se posicionó hoy a favor de la excarcelación de cinco antiterroristas cubanos que desde 1998 cumplen injustas condenas en Estados Unidos por alertar a su país de acciones violentas.

En esos términos se pronunció el vicepresidente del gobierno de esa isla española Román Rodríguez, quien recibió este jueves en Las Palmas de Gran Canaria a familiares de dos de esos prisioneros políticos.

Durante un diálogo con Olga Salanueva y Adriana Pérez, esposas de René González y Gerardo Hernández, el dirigente calificó de arbitraria la detención de los Cinco, como son conocidos esos luchadores en las campañas internacionales por su liberación.

Rodríguez afirmó que el caso de René, Gerardo, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, sentenciados con severas penas a pesar de que nunca se les probó haber puesto en riesgo la seguridad estadounidense, representa una injusticia.

Se trata de una violación de los derechos humanos y de una detención arbitraria, denunció el vicepresidente del cabildo de la citada ínsula del archipiélago canario, quien estuvo acompañado por Carmelo Ramírez, consejero de Cooperación y Solidaridad Internacional.

En el encuentro, los funcionarios del gobierno insular se interesaron por la ascendencia de Gerardo, cuya madre, fallecida en 2009, emigró desde Gran Canaria a Cuba en la década de 1940 del pasado siglo.

Sin embargo, en esa comunidad autónoma española sigue parte de su familia, incluida la abogada Ana Pérez Nordelo, quien desde hace años trabaja de manera intensa en los pormenores del proceso de los Cinco y en su difusión.

A la reunión asistieron, además, Luis Molina, cónsul general de La Habana en Las Palmas, y Ana Mayra Rodríguez, asesora del presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento cubano).

Coincidiendo con la primera visita de las esposas de René y Gerardo a Gran Canaria y Tenerife, el Tribunal Permanente de los Pueblos (TPP) abogó hoy por la inmediata excarcelación de los antiterroristas de la nación antillana.

En respuesta a un pedido de la Plataforma Canaria de Solidaridad con los Pueblos, que junto al Comité Canario de Solidaridad con Cuba coordina la gira de Olga y Adriana, el TPP se sumó a ese reclamo internacional al gobierno de Estados Unidos.

Gianni Tognoni, vicesecretario del TPP, expresó que si bien el Tribunal no tiene competencias para hacer una declaración formal sobre este caso, respalda la demanda hecha pública hace un año por la Asociación Americana de Juristas (AAJ).

La AAJ valoró entonces que en todos los antecedentes del caso se apreciaron violaciones flagrantes del debido proceso y se violentaron los procedimientos y garantías del propio sistema legal de Estados Unidos y del derecho internacional.

Desde su llegada a España, Olga Salanueva y Adriana Pérez han sido entrevistadas por numerosos medios de comunicación.

Tanto en sus reportajes con la prensa del País Vasco, donde iniciaron este recorrido, como en los concedidos a reporteros canarios, denunciaron que el encierro de los Cinco es una venganza contra el pueblo cubano.

Ellos no vulneraron la seguridad de Estados Unidos, simplemente se dedicaban a monitorear las acciones que contra la mayor de las Antillas llevan a cabo grupos terroristas desde territorio norteamericano, subrayaron.

WASHINGTON, 4 NOV (PL) La colección de pinturas Desde Mi Altura, de Antonio Guerrero, uno de los cinco cubanos presos en Estados Unidos por luchar contra el terrorismo, será expuesta a partir de mañana en la ciudad de Minneapolis.

Organizada por el Comité de Amistad con Cuba de Minnesota, los cuadros realizados en prisión por Guerrero serán exhibidos en el Estudio Homewood, propiedad de George Roberts.

En la ceremonia de apertura, el propio Roberts presentará al escritor y poeta Louis Alemayehu y a la bailarina y activista comunitaria Hannah García, quienes leerán poemas de Guerrero en español e inglés.

La exposición, que ha sido exhibida en otras ciudades de Estados Unidos, estará abierta en el Estudio Homewood hasta el venidero 30 de noviembre. Con anterioridad, fue expuesta en Nueva York y Detroit.

Guerrero, más Gerardo Hernández, Ramón Labañino, René González y Fernando González cumplen severas penas desde 1998, encarcelamiento que un órgano de la ONU clasificó de arbitrario e injusto.

Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, se dedicaban a monitorear las acciones que contra la isla llevaban a cabo grupos terroristas desde territorio norteamericano.

MIAMI, 3 NOV (NOTIMEX).- El senador republicano electo por el estado de Florida, Marco Rubio, adelantó hoy que fortalecerá la línea dura contra el gobierno de Cuba para ayudar a la población de ese país a gozar de 'los mismos derechos' que existen en Estados Unidos.

'Yo apoyo el embargo, creo que nos da la oportunidad de tener una influencia sobre el futuro de ese país', dijo Rubio en sus primeras declaraciones a la prensa tras ganar los comicios del martes.

'El interés que yo tengo sobre el tema de Cuba es la libertad política del pueblo cubano', afirmó Rubio de 39 años, quien es hijo de exiliados cubanos.

'Yo quiero que los cubanos tengan los mismos derechos que todos tenemos aquí en este país... así que si Dios me lo permite, gracias a Dios voy a estar en posición de poder tener una voz sobre el tema de Cuba', aseguró durante una rueda de prensa en Coral Gables.

'Soy el producto de un exilio de personas que entienden que la política y el gobierno tiene consecuencias. De personas que cuando tenían mi edad tenían sueños también, pero lo perdieron todo por un accidente histórico y tuvieron que venir a este país y empezar de nuevo', agregó.

Rubio dijo además que su principal preocupación en el Congreso será luchar contra la deuda nacional, la que calificó como uno de los peores enemigos del país y como una amenaza a la seguridad nacional.

En su primera reunión con la prensa tras vencer al independiente Charlie Crist y al demócrata Kendrick Meek, Rubio dijo que los enemigos de Estados Unidos entienden que si su economía no es vibrante 'no podemos defendernos nosotros ni a nuestros aliados'.

Rubio dijo que sería un error que los republicanos tomaran esta victoria como una resonante aceptación, pues lo que realmente significa es que los votantes les están dando una segunda oportunidad.

El senador electo reiteró su promesa de trabajar para generar empleos y reactivar al sector privado dos de las mayores dificultades tanto del país como del estado de Florida.

El otro cubanoamericano en el Senado es el demócrata por Nueva Jersey Bob Menéndez, quien también apoya la línea dura hacia Cuba y es considerado como uno de los políticos más influyentes de su partido.

QUITO (AP) _ La justicia dictó el jueves órdenes de prisión para el ex subsecretario de Relaciones Exteriores Juan Aguiñaga y dos notarios sospechosos de naturalizar de manera irregular al menos a 200 cubanos.

El juez cuarto de Garantías Penales de Guayas, Jorge Mestanza, dispuso el llamamiento a juicio y la prisión preventiva de Aguiñaga, hermano de la ministra de Ambiente Marcela Aguiñaga, y los notarios Marcos Díaz, y Julio Olvera, quienes avalaron documentos adulterados que le permitieron a los inmigrantes obtener la ciudadanía ecuatoriana.

Los tres implicados, que aún no han sido detenidos, fueron acusados de falsificación ideológica y de documentos públicos, delitos penados por el Código Penal. Díaz, atendiendo al hecho de que tiene más de 60 años, guardará prisión domiciliaria.

Entre el 2008 y el 2010 ingresaron unos 49.699 cubanos, pero dejaron este país 42.686, lo que implica que unos 7.000 permanecen en el país, buena parte en situación irregular.

El caso fue denunciado hace algunos meses por la Secretaría de Transparencia del gobierno y causó la destitución de Aguiñaga y la suspensión de ambos notarios, que eran parte de un grupo que permitía la naturalización irregular de cubanos a través de matrimonios arreglados a cambio de dinero.

LA HABANA, 4 NOV 2010 (AFP) - Cuba gestiona negocios con sus dos principales socios económicos en América Latina, Venezuela y Brasil, que amplíen el comercio y la inversión en proyectos estratégicos como el petróleo y los puertos, informaron este jueves autoridades de gobierno.

Los intercambios comerciales se realizan esta semana en la XXVIII Feria Internacional bolsa de negocios de Cuba, en la que participan unas 2.000 empresas de 57 países.

Al inaugurar el pabellón de Venezuela, Rodrigo Malmierca, ministro del Comercio Exterior e Inversión Extranjera, destacó que en los últimos cinco años se reportan "17.000 millones de dólares de intercambio que hacen un promedio anual de más de 3.000 millones".

Venezuela vende a la isla sobre todo petróleo (100.000 barriles diarios), lubricantes, productos químicos, pesticidas, fertilizantes, productos de industria metalmecánica, en tanto que Cuba le suministra medicamentos, equipos médicos, químicos y sobre todo los servicios de unos 40.000 profesionales, 30.000 de ellos médicos.

Ambos países, en el marco de un convenio de cooperación que cumple 10 años, tienen más de un centenar de proyectos en sectores de alimentación, energía, salud, transporte, además de que modernizaron y operan la refinería de Cienfuegos, en el centro de la isla, que refina unos 65.000 barriles diarios y se amplía para pasar a 150.000, dijo Malmierca.

La refinería es el centro de un polo petroquímico que Venezuela y Cuba construyen -con una inversión de 5.000 millones de dólares- que cuenta con otras fábricas como las de materiales para viviendas a partir de derivados del petróleo.

En el caso de Brasil, el viceministro de Comercio Exterior de Cuba, Orlando Hernández, indicó que el flujo comercial bilateral alcanzó 300 millones de dólares al cierre del tercer trimestre de 2010.

Durante el gobierno de Luiz Inacio Lula da Silva, viejo amigo del ex presidente Fidel Castro, Brasil se convirtió en el segundo socio comercial de Cuba en América Latina y firmaron proyectos de cooperación en la producción de fármacos, vacunas y energía renovable.

Los dos países crearon una empresa mixta para la modernización y ampliación del Puerto del Mariel, 50 Km. al oeste de La Habana, para lo cual Brasil otorgó un préstamo de 300 millones de dólares.

El gobierno de Cuba dijo esperar que con la futura presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, sucesora de Lula, crezcan aún más las "muy buenas" relaciones económicas y políticas.

Durante la feria, las autoridades cubanas pidieron a los socios comerciales tener confianza en las reformas económicas del gobierno de Raúl Castro, que incluye apertura a la inversión y de pequeños negocios privados.

LA HABANA, 3 NOV (XINHUA) -- El stand de la compañía fabricante de calzado Shantou Sayona, de la provincia china de Guangdong, destaca entre los más visitados de la XXVIII Feria Internacional de La Habana, que prosigue hoy en el recinto expositivo de Expocuba.

Variedad, belleza, colorido y confort hacen de la muestra de Sayona una de las más atractivas en cuanto a bienes de consumo en la más importante bolsa comercial cubana.

Se trata de un proveedor profesional, especializado en el diseño, producción y suministro de zapatos de vestir, sandalias, zapatillas y zuecos para mujeres y niños, bebés y también de hombres.

A pesar de ser una empresa joven, Sayona tiene un volumen de exportación anual de un millón de pares de zapatos, avalados por certificados de calidad, y demandados por su diversidad de diseños y colores, elegancia y comodidad.

Sus ventas tienen como destino a América Latina, Estados Unidos, la Unión Europea, Europa del Este, Oriente Medio, África, Oceanía, así como Japón y Corea del Sur y otros lugares de Asia.

Con 10 líneas de producción y capacidad de fabricación de más de 20.000 pares al día, esta empresa de Guangdong ofrece sandalias planas, de cuña y con tacón; otras de corcho, las que imitan suelas de madera, además de zapatos de lona, zapatillas y otros modelos.

Tan variados como sus diseños son los materiales que este fabricante utiliza en sus producciones, entre ellos el Policloruro de Vinilo (PVC) del tipo flexible, que es muy resistente.

Otros materiales que Sayona emplea son el termoplástico (TPR), poliuretano y el Etileno acetato de vinilo (EVA, por sus siglas en inglés), que es una goma muy liviana conocida también como "espumoso", la cual sirve para acolchar objetos o superficies, debido a su textura elástica y esponjosa.

Con esta materia prima, a veces resultante de otras industrias, Sayona produce calzado moderno, durable, para las diversas edades y para todos los gustos y ocasiones.

Así lo confirma la afluencia del público, que, ávido y curioso, acude al Pabellón de la República Popular China en la Feria habanera, donde se encuentra el stand de la Compañía Shantou Sayona, con una atractiva muestra de sus producciones.

La actual Feria de La Habana, FIHAV-2010, es para la firma de calzados Sayona una oportunidad de buscar nuevos mercados, y, sobre todo, de dar sus primeros pasos en Cuba, donde los productos chinos gozan de gran prestigio y preferencia por parte de las entidades comerciales y la población.

LA HABANA, 4 NOV (EFE).- Intelectuales y poetas cubanos rindieron tributo hoy a su compatriota José Lezama Lima (1910-1976) ante su tumba en el cementerio de La Habana, donde presentaron una nueva "tarja" (inscripción en su lápida) dedicada al centenario del escritor.

Unos 50 escritores e investigadores que asistieron esta semana al coloquio internacional "Centenario de José Lezama Lima" en la isla decidieron clausurar el evento con una peregrinación al cementerio, para honrar y recordar el legado literario del poeta y ensayista.

Dirigido por el Instituto Cubano de Literatura y Lingüística, el homenaje contó con la presencia de los escritores cubanos César López y Pablo Armando Fernández, ambos Premios Nacionales de Literatura.

"No he oficiado nunca en los altares del odio, he creído siempre que Dios, lo bello y el amanecer pueden unir a los hombres. Por eso trabajé en mi patria, por eso hice poesía", dice la nueva "tarja" dedicada a Lezama Lima, que reproduce una de las citas del autor.

José Lezama Lima nació en La Habana el 19 de diciembre de 1910 y falleció en la misma ciudad el 9 de agosto 1976, tras alcanzar fama internacional por su novela "Paradiso", considerada su obra maestra.

Reconocido como una de las más grandes voces de las letras cubanas e iberoamericanas contemporáneas, Lezama Lima desarrolló una extensa obra poética y fue uno de los creadores de la revista Orígenes, una de las publicaciones culturales más importantes de la década del 40 en la isla.

La aparición de "Paradiso" en 1966 generó gran polémica en Cuba por sus abiertas referencias homosexuales y en parte provocó que la obra y la figura de Lezama Lima fuesen relegadas durante décadas.

Este año los homenajes en Cuba por el centenario del escritor han incluido la reedición de sus obras y la reparación y reapertura de su Casa Museo en un céntrico barrio de La Habana.

Además, se otorgó por primera vez la medalla conmemorativa "Centenario de Lezama Lima" a artistas, intelectuales y estudiosos de su obra como el francés Alain Sicard, el peruano Julio Ortega y los cubanos Fina

García Marruz, Roberto Fernández Retamar y Alicia Alonso.

Por su parte, la edición 22 del Festival Internacional de Ballet de La Habana, que preside la bailarina y coreógrafa Alicia Alonso, dedicará mañana una gala especial al escritor.

LA HABANA, 4 NOV 2010 (AFP) - Por primera vez en medio siglo, el American Ballet Theatre bailó en Cuba para homenajear a la leyenda viva de la danza Alicia Alonso en sus 90 años, en un nuevo paso en el acercamiento cultural con Estados Unidos bajo el gobierno de Barack Obama.

"El ballet es un lenguaje muy universal. Su belleza y su honestidad construyen puentes y consolidan relaciones", dijo el director artístico del American (ABT), Kevin McKenzie, subrayando el trasfondo de la velada, la noche del miércoles antes de que subiera el telón de un abarrotado Teatro Karl Marx, principal de la isla.

Acompañado por el bailarín cubano Juan Manuel Carreño, estrella del ABT desde hace 15 años, McKenzie se dirigió al público para destacar que "el American Ballet en su totalidad regresó a Cuba después de 50 años para celebrar con Alicia en su patria".

La antológica "Temas y Variaciones", creado para Alonso por el coreógrafo Jorge Balanchine y que la bailarina estrenó el 26 de noviembre de 1947 en el City Center de Nueva York, fue la pieza que escogió McKenzie para abrir la esperada noche, en el marco del XXII Festival Internacional de Ballet de La Habana.

"Es fabuloso que el American haya podido venir a Cuba, esta función está llena de simbolismos, y creo que nos hermana a cubanos y norteamericanos", declaró a la AFP Maritza Aguilera, quien organiza espectáculos en el Gran Teatro de La Habana -meca de la danza clásica en la isla-.

Sin que se produjera en el teatro una euforia como con el Ballet Nacional de Cuba (BNC) o el Royal Ballet -en 2009-, varios espectadores, como Maritza, destacaron el valor histórico de la presentación, pero no ocultaron su preferencia por la escuela cubana, con un toque más cálidamente latinoamericano.

Para Laura Esquivel, estudiante de 14 años, "todas las estrellas brillaron en la escena": Michelle Wiles y Cary Sterns, en Temas y Variaciones; la argentina Paloma Herrera y Carreño (en el pas de deux El Corsario); Julie Kent, Hermán Cornejo y la también cubana Xiomara Reyes (Siete Sonatas).

"Todo precioso, pero mi favorita fue 'Fancy Free'", añadió la joven, en referencia a la obra del coreógrafo norteamericano Jerome Robbins, otro emblema de la compañía.

El ABT se presentó por primera vez en la isla en 1947 y, aunque algunas de sus primeras figuras, incluido McKenzie, regresaron luego, no actuaba como compañía desde 1960, en el primer festival organizado por Alonso, "prima ballerina absoluta", fundadora y activa directora BNC pese a estar casi ciega.

La función, con localidades agotadas hace dos semanas incluso para la segunda este jueves, fue transmitida en vivo por la televisión, con explicaciones del historiador del BNC, Miguel Cabrera, quien la calificó "de momento histórico" en las relaciones entre Cuba y Estados Unidos.

La presentación, segundo homenaje que tributó este año el ABT a Alonso -en junio lo hizo en Nueva York-, se registra en momentos de auge en el intercambio cultural de ambos países sin nexos diplomáticos, después de tocar fondo con el gobierno de George W. Bush (2001-2009).

En octubre se presentó en La Habana el afamado trompetista norteamericano Wynton Marsalis y los músicos de su Orquesta de jazz del Lincoln Center de New York, otro de los sucesos culturales del año en Cuba.

Luis Morlote, director de la Asociación Hermanos Saíz -vanguardia artística de la juventud cubana-, celebró la "posibilidad de ver a este ballet extraordinario en Cuba y en tributo a Alonso".

Una reverencia de Alonso, acompañada en el escenario de Carreño y McKenzie, y coronada por un estruendoso aplauso, selló la velada, que a decir de la bailarina cubana Irina Ferrer "fue felizmente otro 'pas' en el acercamiento entre Cuba y Estados Unidos".

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, NOV 4 (REUTERS) - Miembros del American Ballet Theatre danzaron en Cuba el miércoles por primera vez en 50 años en un tributo a la ex prima ballerina del grupo, la destacada bailarina cubana Alicia Alonso.

Los bailarines se presentaron en el Teatro Karl Marx de La Habana ante una audiencia entusiasta que incluyó a Alonso, quien cumple 90 años el 21 de diciembre.

La compañía de ballet realizó varias presentaciones previas en Cuba, pero la última fue en 1960, a medida que las relaciones entre Washington y La Habana empeoraban después de la Revolución Cubana que puso a Fidel Castro en el poder.

Esta visita es el más reciente intento de diplomacia cultural entre los dos rivales ideológicos, mientras buscan un terreno común después de cinco décadas de hostilidades.

Alonso, quien está casi ciega, pero aún se mantiene activa, realizó una venia junto a la compañía al final de la función y recibió una prolongada ovación de pie.

Ella bailó con el American Ballet Theatre en la década de 1940 y 1950, interpretando algunas de sus obras más famosas.

El programa del miércoles incluyó "Theme and Variations", escrita para ella en 1947 por otra leyenda del ballet, George Balanchine.

Alonso regresó a Cuba después de la revolución y, con el apoyo de Castro, formó el Ballet Nacional Cubano, donde formó bailarines que ahora se presentan en todo el mundo.

Dos de los mejores bailarines del American Ballet Theatre, José Manuel Carreño y Xiomara Reyes, nacieron en Cuba y se formaron bajo el ala de Alonso.

Bajo la presidente de Barack Obama en Estados Unidos, las relaciones oficiales entre Washington y La Habana han mejorado levemente, pero ha habido una creciente cantidad de intercambios culturales.

El trompetista Wynton Marsalis visitó el mes pasado Cuba con su orquesta Jazz at Lincoln Center, el grupo Kool and The Gang actuó en la isla en el 2009 y músicos cubanos como Silvio Rodríguez, Chucho Valdés y Omara Portuondo han actuado recientemente en Estados Unidos.

Alonso viajó a Nueva York en junio para recibir un homenaje del American Ballet Theatre en la ciudad.

Las actuaciones en Cuba de la compañía estadounidense son parte del Festival Internacional de Ballet de La Habana, en el que participan también miembros del New York Ballet.

El American Ballet Theatre tiene programado otro espectáculo el jueves, el que incluirá piezas realizadas con bailarines de la compañía cubana.

LA HABANA, 4 NOV (EFE).- El músico cubano Pablo Milanés emprenderá su primera gira de conciertos por Cuba en más de 20 años el próximo sábado 6, y luego hará un paréntesis para cantar en cinco ciudades de España entre el 26 de este mes y el próximo 3 de diciembre, confirmaron a Efe sus estudios de grabaciones PM-Réconds.

Milanés abrirá la primera etapa de sus actuaciones por la isla en la ciudad oriental de Guantánamo, seguirá en Santiago de Cuba, Bayamo -su localidad natal-, Holguín, Las Tunas y cerrará en Camagüey, el día 16.

Las presentaciones del cantante, compositor, guitarrista y artista de 67 años, considerado uno de los principales pilares del denominado Movimiento de la Nueva Trova Cubana -surgido en 1972-, "estarán marcadas" por sus temas más conocidos, según indicó la fuente consultada por Efe.

También incluirá una selección de sus últimas producciones discográficas "Regalo", "Chucho y Pablo, más allá de todo" y "Pablo y Raúl", en la que interpretará sus propios temas y algunos del cantautor Raúl Torres como "Candil de nieve".

Pablo Milanés planea concluir el año próximo su gira nacional con un gran concierto en La Habana, tras un recorrido por plazas de oriente a occidente de la isla.

Sin embargo, a partir del próximo 26 de noviembre hará un paréntesis para realizar varios conciertos en España que comenzarán en el Auditorio Lienzo Norte de Ávila, esta vez acompañado por el dúo de jóvenes cantautores cubanos "Buena Fe".

Luego actuará en el Pabellón Cubierto de Albolote de Granada, en el Teatro Campos Elíseos de Bilbao, en el Teatro Principal de Burgos y concluirá su gira en el Auditorio de Ourense.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, NOV 4 (REUTERS) - El entrenador del cubano Dayron Robles, plusmarquista mundial en los 110 metros con vallas, fue elegido como el mejor del mundo en el 2010 por la Asociación Internacional de Federaciones de Atletismo (IAAF).

La IAAF, por su sigla en inglés, dijo el jueves en un comunicado enviado al ex atleta Alberto Juantorena, miembro de su Consejo Ejecutivo, que el entrenador Santiago Antúnez será premiado el 21 de este mes en Mónaco durante la Gala Mundial del deporte.

"Esta ha sido una de las satisfacciones más grandes en mi vida. Pienso que es un triunfo del deporte y del atletismo cubano en particular", dijo Antúnez por teléfono a REUTERS desde el estadio de campo y pista en las afueras de La Habana.

Antúnez, quien lleva cuatro décadas como preparador, tiene en su expediente dos medallas de oro olímpicas en los 110 metros con vallas ganadas por sus alumnos Anier García, en Sydney 2000 y Robles, en Pekín 2008.

Además, García conquistó una presea de bronce olímpica en Atenas 2004, mientras que Robles implantó récord mundial en la distancia con 12,87 segundos en junio de 2008 en Ostrava, República Checa, marca que aún está vigente.

Otra de sus ex atletas, Aliuska López, mantiene el primado mundial juvenil con 12,84 segundos para los 100 metros con obstáculos logrados en la Universidad de Zagreb, antigua Yugoslavia, en 1987.

Antúnez ha guiado también en las vallas cortas a Anay Tejeda, Emilio Valle, Reinaldo Quintero y Yunier Hernández, quienes han ganado medallas de oro en los Mundiales de atletismo para juveniles, además de otras preseas en los Juegos Panamericanos y Centroamericanos y del Caribe.

"Tenemos en agenda con vistas a los Juegos Olímpicos de Londres 2012 volver a atacar los récords mundiales bajo techo (7,30 segundos) y al aire libre (12,87) con Dayron, lógicamente si se dan las condiciones", destacó.

El preparador cubano dijo que Robles tendrá unas cinco o seis competiciones bajo techo desde comienzos del 2011 y alrededor de nueve o 10 pensando en el Mundial al aire libre que se disputará en agosto-septiembre en Daegu, Corea del Sur, aunque sin descartar los Panamericanos de Guadalajara, México, en octubre.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 4 NOV (EFE).- La Administración del presidente de EE.UU., Barack Obama, cuenta con una "política real" hacia América Latina aunque no mencione a la región con frecuencia, defendió hoy el portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Mike Hammer.

En declaraciones a la prensa, Hammer, sostuvo que el Gobierno del presidente Barack Obama concede una gran importancia a la región vecina y subrayó que EE.UU. cuenta con "una política real" hacia la región, "una política que promueve los intereses estadounidenses y de los pueblos de las Américas", dijo.

"El hecho de que no estemos todos los días hablando de América Latina es en sí una buena noticia. Eso quiere decir que no hay preocupación" por la situación del área, que mantiene su crecimiento económico y su estabilidad, indicó el portavoz.

Según Hammer, en América Latina "la situación es bastante buena, en términos de las economías de la región, las democracias se han asentado", destacó.

"Obviamente, el presidente de EE.UU. siempre se va a centrar en lugares donde haya una crisis. En América Latina no hay una crisis, pero sí hay muchos países con los que podemos cooperar" para avanzar en la situación económica, el comercio, la lucha contra el narcotráfico y la seguridad, agregó Hammer.

Acerca de las relaciones con países no afines en la región, como Cuba o Venezuela, Hammer indicó que "siempre puede haber diferencias ideológicas, eso lo entiende muy bien el presidente Obama, pero quiere ver dónde hay oportunidades de que esas relaciones puedan mejorar".

"Cuando haya desacuerdos vamos a hablar de ellos, insistir en que debe haber cambio. Pero al final, en lo que estamos interesados es en avanzar en las áreas donde tenemos intereses comunes", destacó el portavoz.

El presidente ya visitó México en dos ocasiones y participó en la Cumbre de las Américas celebrada en 2009 en Trinidad y Tobago, recordó el portavoz, quien añadió que "seguro" que Obama retornará en el futuro.

No obstante, Hammer matizó que por el momento no existen anuncios concretos.

El portavoz hablaba así tras una rueda de prensa para analizar los efectos en la política exterior del cambio en la correlación de poderes en el Congreso de EE.UU. tras el triunfo republicano en las elecciones legislativas del martes.

Según afirmó, "no hay ninguna razón para preocuparse sobre la capacidad del presidente para continuar una agenda muy firme de implicación con el resto del mundo".

Obama, sostuvo, "colaborará con el Congreso en materia de política exterior", donde no debería haber cambios sustanciales, por cuanto tradicionalmente ese área cuenta el apoyo de los dos partidos.

WASHINGTON, NOV 4 (REUTERS) - El presidente estadounidense, Barack Obama, dijo el jueves que invitó a los líderes demócratas y republicanos a la Casa Blanca el 18 de noviembre para discutir asuntos que podrían ser vistos en lo que queda del mandato legislativo de este año.

Obama dijo que llamó a John Boehner, quien se espera se convierta en el próximo presidente de la Cámara de Representantes luego de que los republicanos ganaran la mayoría en las elecciones del martes, además de la actual presidenta, la demócrata Nancy Pelosi.

También invitó al líder republicano del Senado, Mitch McConnell, y al líder de la mayoría del Senado, el demócrata Harry Reid.

"Esta será una reunión en la que quiero que conversemos substancialmente sobre cómo podemos hacer avanzar la agenda del pueblo estadounidense", dijo a la prensa en la Casa Blanca durante una reunión con sus máximos funcionarios de gabinete y asesores.

"No será sólo una sesión fotográfica. Espero que pueda extenderse hasta la cena", indicó.

Obama dijo que el foco de la reunión sería qué hacer durante las sesiones parlamentarias que se realizan antes de fin de año y que tienen pocas probabilidades de producir legislaciones.

El período entre las elecciones parlamentarias de noviembre y el inicio del nuevo Parlamento en enero es conocido como tiempo perdido en materia legislativa.

Durante ese tiempo, el Congreso opera, pero con muchos legisladores que acaban de ser derrotados y sin los miembros recientemente electos, a excepción de quienes resultaron victoriosos en la reelección.

"Tenemos que actuar a fin de asegurar que las familias de clase media no vean una gran alza en los impuestos debido a cómo se estructuraron las reducciones impositivas de Bush. Es muy importante que extendamos esas provisiones impositivas para la clase media", indicó el mandatario.

Obama dijo que informó a los líderes del gabinete que absorban el mensaje de las elecciones del martes, que llevaron a los republicanos al poder en la Cámara y en legislaturas de todo el país.

WASHINGTON (AP) _ Sin la menor coincidencia entre ambos, Barack Obama y John Boehner son las dos caras del gobierno estadounidense dividido: el presidente abatido y el triunfante líder de la Cámara de Representantes. Ambos dicen hablar en nombre del pueblo, pero tienen poco que decirse uno al otro.

Esta será la dinámica prevaleciente.

A primera vista, ambos prometieron el miércoles cooperar para crear empleos. Esa fue la cuestión clave en las elecciones del martes.

Obama, cauteloso, admitió el revés electoral para su partido. Boehner pareció dispuesto a no mostrarse triunfalista.

Pero el hecho es que son dos hombres de objetivos, estilos y antecedentes muy distintos. Y fue revelador que cada vez que uno mencionó la cooperación insistió en que el otro aportase más, esencialmente la misma fórmula de enfrentamiento que existió antes de que los votantes inclinaran el poder en favor de los republicanos.

"La nueva mayoría aquí en el Congreso será la voz del pueblo estadounidense", declaró Boehner, cuya misión incluye desbaratar la ley para el cuidado de la salud que atesoró Obama. El presidente ofreció un análisis opuesto, diciendo que todo mandato para debatir y volver a votar lo decidido en los dos últimos años sería "malinterpretar la elección".

Son personas que esencialmente ven distintas soluciones a los problemas y no mantienen buena comunicación entre sí. Así es como lo caracterizó Boehner antes de la elección y la Casa Blanca no lo desmintió.

Boehner tiene una tendencia al ingenio sarcástico y a veces pierde los estribos. Obama es un profesor de derecho, de educación impecable, notorio por mantener la compostura.

Boehner fue objeto de críticas de Obama durante las campañas preelectorales cuando el presidente criticó al legislador de Ohio y lo caracterizó como la encarnación de ideas republicanas objetables. La Casa Blanca incluso escogió Cleveland como sede de un discurso sobre la economía en septiembre debido a que Boehner había pronunciado allí mismo un discurso sobre el mismo tema.

Los dos han protagonizado encendidos encuentros cara a cara, como una reunión en la Casa Blanca en el 2008 sobre el rescate financiero. Boehner ventiló de manera poco diplomática las preocupaciones de los republicanos sobre el plan, mientras que Obama _entonces candidato presidencial_ dijo que algunos legisladores sencillamente no comprendían la urgencia de la situación.

Obama llamó a Boehner para felicitarlo el martes por la noche, pero sólo hizo una vaga referencia a trabajar juntos y a reunirse en las próximas semanas. No se anticipa que ambos se reunirán antes de que Obama inicie el viernes una gira de 10 días a Asia.

Los republicanos consideran a Obama altivo y poco dispuesto a conectarse; el mismo Boehner acusó este año al presidente de dar "sermones" en vez de ejercer liderazgo. Y se cree que nunca mantuvieron reuniones individuales sino siempre en grupo.

WASHINGTON, 4 NOV 2010 (AFP) - Derrotados el martes en las elecciones legislativas, los demócratas aún disponen de algunas semanas para intentar cerrar en el Congreso varios temas importantes para el presidente Barack Obama antes de que se instale la nueva mayoría republicana, en enero próximo.

Los legisladores se reunirán a partir del 15 de noviembre en una nueva sesión llamada "lame duck" (con un poder de maniobra menguado). Esto hace referencia a un Congreso donde una mayoría derrotada en las elecciones aún puede intervenir sobre determinados temas.

Los demócratas perdieron el martes la mayoría en la Cámara de Representantes pero aún mantienen su conducción hasta la llegada de la nueva dirección republicana en enero. En el Senado, los demócratas conservaron su mayoría.

"Tenemos una larga lista de cosas por hacer, y poco tiempo para ello", dijo a la AFP Jim Manley, portavoz del jefe de la mayoría del Senado, Harry Reid, quien logró mantener su banca tras una cerrada definición electoral con la candidata ultraconservadora Sharron Angle.

Entre los temas a considerar figura la ratificación por el Senado del tratado de desarme nuclear START entre Washington y Moscú.

"Algunos esperan poder hacer aprobar el texto durante la sesión 'lame duck'. Los votos (para la ratificación) probablemente estén disponibles", según Stephen Flanagan, un experto del Centro de estrategia y estudios internacionales (CSIS).

Pero los republicanos podrían querer esperar hasta recibir los "refuerzos" de los nuevos legisladores. Para ser ratificado, el tratado debe obtener una mayoría de 67 votos sobre el total de 100 bancas de la cámara alta.

El documento firmado en abril prevé un máximo de 1.550 cabezas nucleares en el arsenal de cada uno de los dos países, o sea una reducción de 30% con respecto al nivel establecido en 2002.

Por otra parte, el presidente Obama sugirió el miércoles durante una conferencia de prensa destinada a analizar los resultados electorales, que el Congreso se prepara a dar trámite a la cuestión del tabú sexual en las fuerzas armadas, que él desea abolir.

La ley denominada "No pregunte, no diga" (don't ask, don't tell) está en vigor desde 1993. El Senado había bloqueado su abrogación, reclamada por Obama, en una votación realizada en septiembre pasado.

Además, los legisladores deberían pronunciarse por la prolongación o no de las reducciones fiscales adoptadas en 2001 y 2003 bajo la presidencia de George W. Bush y que expiran a fines de este año.

Los republicanos quieren esta extensión para todos los estadounidenses, pero la mayoría de los demócratas estiman que la medida fiscal no debe beneficiar a las familias que ganan más de 250.000 dólares al año.

"Mi objetivo es asegurarme que no tengamos un alza enorme de impuestos para las familias de clase media", precisó Obama el miércoles.

Por su lado, el jefe de la minoría republicana John Boehner, quien debería suceder a la demócrata Nancy Pelosi en enero en la presidencia de la Cámara de Representantes, reafirmó el miércoles la posición republicana sobre ese tema.

Ambos hombres juraron sin embargo el día siguiente de las elecciones que trabajaran en conjunto.

WASHINGTON, 4 NOV (EFE).- El presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, afirmó hoy que el nuevo programa de estímulo monetario que inyectará unos 600.000 millones de dólares en el sistema "promoverá el crecimiento económico".

Un día después que el Comité de Mercado Abierto de la Reserva, que dirige la política monetaria de Estados Unidos, anunciara el programa y prometiera que mantendrá por un período prolongado las tasas de interés excepcionalmente bajas, Bernanke explicó las medidas en un artículo que publica el diario The Washington Post.

Después de la peor crisis financiera desde la década de 1930, señala Bernanke, "se han logrado progresos pero", añadió, "no podemos estar satisfechos".

"El índice nacional de desempleo está cerca del 10 por ciento, un gran número de personas encuentra sólo empleos de tiempo parcial y una fracción sustancial de los desempleados ha estado desocupada durante más de seis meses", continúa.

Bernanke recordó que casi todas las mediciones de los precios muestran que la inflación subyacente es baja y tiende a disminuir "lo cual indica que la economía tiene considerable capacidad de maniobra y margen para una política monetaria que mejore el empleo sin el riesgo de un 'recalentamiento' de la economía".

El Comité de Mercado Abierto señaló que su nuevo programa de compra de bonos del Tesoro se desarrollará desde ahora hasta junio de 2011, a razón de unos 75.000 millones de dólares por mes.

En la práctica esto significa que la Reserva imprimirá 600.000 millones de dólares para adquirir deuda pública, con el objeto de bajar los tipos a largo plazo para que la gente consuma más, y las empresas puedan endeudarse y contratar.

En su artículo Bernanke señaló que "este mecanismo ya ha aliviado las condiciones financieras en el pasado y, a esta altura, parece que será eficaz otra vez".

"Los precios de las acciones subieron y las tasas de interés de largo plazo bajaron cuando los inversionistas empezaron a anticipar la acción más reciente (de la Reserva), continuó.

"Las condiciones financieras más propicias promoverán el crecimiento económico", sostuvo Bernanke quien puso como ejemplo el mercado inmobiliario y dijo que "las tasas de interés hipotecario más bajas que harán más asequible la vivienda y permitirán que más compradores refinancien sus hipotecas".

"Las tasas más bajas de los bonos empresariales estimularán la inversión", añadió Bernanke, asegurando que "los precios más altos de las acciones estimularán la riqueza de los consumidores".

Como consecuencia del aumento del gasto de los consumidores "habrá ingresos y ganancias más elevadas y eso, en un círculo virtuoso, sustentará la expansión económica", agrega el presidente del banco central de EE.UU..

BAKÚ, 4 NOV (EFE).- El gobernante Partido Nuevo Azerbaiyán (PNA) es nuevamente el favorito para alzarse con la victoria en los comicios legislativos del próximo domingo en esta ex república soviética del Cáucaso, según una encuesta publicada hoy.

De acuerdo con este sondeo del centro de estudios de opinión pública "Riai", el 42,2 por ciento de los azerbaiyanos votará por los candidatos de Nuevo Azerbaiyán, sólo un 4 por ciento lo hará por alguno de los otros partidos o bloques y un 11,9 por ciento apoyará a los independientes.

Así, el 1,7 por ciento de los entrevistados dice que votará al bloque formado por el Partido del Frente Popular de Azerbaiyán (PFPA) y Musavat (Igualdad), el 0,9 lo hará por Karabaj, el 0,5 por Islajat (Reforma) y el 0,2 por Democracia.

Conforme al sondeo, casi un tercio de los azerbaiyanos (31,9 por ciento) que ya ha decidido por quién votará no sabe siquiera a qué bloque pertenece el candidato elegido.

Asimismo, el estudio revela que el 67,2 por ciento de los encuestados tampoco sabe qué partidos conforman el bloque al que tiene previsto apoyar.

No ocurre lo mismo con el PNA, liderado por el presidente azerbaiyano, Ilham Aliev, "que a diferencia de los otros bloques ha sido capaz de captar la atención de los electores sobre sus candidatos", señalan los expertos.

"Cerca del 47 por ciento de los encuestados conoce la lista de candidatos a diputado del PNA, mientras que sólo el 6 por ciento está familiarizado con la lista del bloque PFPA-Musavat y lo mismo ocurre con el resto de bloques", indica este centro de estudios de opinión pública.

Los especialistas agregan que esta situación "es en principio fácil de explicar, ya que muchas de las caras de la lista del PNA son personas socialmente conocidas, lo cual no puede decirse del resto de partidos y bloques".

Se espera que un 50 por ciento de los casi cinco millones de azerbaiyanos con derecho a voto acuda a las urnas en estos cuartos comicios parlamentarios desde la independencia de Azerbaiyán, en 1991, para designar a los 125 diputados del Parlamento de entre unos 700 candidatos de 33 partidos y bloques e independientes.

En tanto, las autoridades azerbaiyanas aseguraron que cumplirán con todas las condiciones para garantizar unas elecciones democráticas.

"En Azerbaiyán se han creado todas las condiciones para unos comicios democráticos y una lucha de iguales entre los candidatos", declaró el jefe de la administración de la Presidencia, Ramiz Mejtiev.

Señaló que en 500 colegios electorales se instalarán cámaras web para garantizar la transparencia en la votación.

"Las tecnologías electorales adoptadas por Azerbaiyán contribuirán a perfeccionar el proceso electoral y a garantizar su carácter democrático", dijo.

La Comisión Electoral Central informó de que en estas votaciones "se aplicará también la práctica de marcar los dedos de los electores con tinta incolora, introducida por primera vez en los comicios legislativos de hace cinco años. Además, este año los electores tendrán la posibilidad de hacer uso del voto electrónico".

GOKHTEIK (BIRMANIA) 4 NOV (EFE).- Los tambores de guerra suenan en las zonas tribales de Birmania a pocos días de que se celebren elecciones, tras más de medio siglo de revueltas étnicas y débiles pactos de alto el fuego con el régimen militar.

La casi treintena de guerrillas étnicas que controlan zonas del este, oeste y del norte del país, incluidas las 17 que durante las últimas dos décadas acordaron colaborar con el Gobierno central sin deponer las armas, tienen en alerta a sus efectivos ante el riesgo de que tras los comicios el Ejército acometa una ofensiva.

Por un lado están las guerrillas tribales que temen que la manipulación del resultado de los comicios del 7 de noviembre robe a sus brazos políticos la representación en las asambleas regionales y en el Parlamento federal.

Y por la otra parte se encuentran aquellas organizaciones de minorías que aguardan represalias por haber boicoteado el proceso electoral.

"La situación actual es muy delicada. Un fraude en las elecciones supondrá una guerra en las áreas con grupos étnicos armados y un gran paso atrás", declaró a EFE Thein Pe, miembro del comité central del recién creado Partido Democrático Wa, y hasta hace poco mando de la guerrilla wa del Estado Shan, al noreste de Birmania (Myanmar).

A partir de 1989, y después de más de cuatro décadas de guerra, el régimen militar negoció acuerdos de alto el fuego con 17 grupos étnicos armados, a los que a cambio del cese de las hostilidades concedió cierta autonomía para gestionar sus regiones y recursos, incluido el lucrativo narcotráfico.

Otras organizaciones armadas de tribus del noreste, incluidos karenni, karen, shan y al menos tres más del norte y oeste del país, han continuado combatiendo contra las tropas gubernamentales con el fin de defender su territorio y ganar la plena autonomía.

"La gente de estas zonas está muy preocupada", apuntó Thein Pe en una visita a Gothteik, localidad de la zona del Estado shan controlada por el Ejército birmano.

El Gobierno presidido por el general Than Shwe, quien durante muchos años estuvo al mando de operaciones contra las guerrillas, ha apartado del proceso electoral a cerca de dos millones de electores residentes en 3.500 aldeas situadas en zonas tribales de los estados Shan, Kachin, Karen, Kaya, Mon, Arakan y Chin.

"En el Estado Chin, donde tenemos paz desde hace 19 años, hay mucho nerviosismo por temor al resultado de las elecciones", dijo Kyaw Oo, comerciante de la ciudad de Hakha, en el Estado Chin fronterizo con la India.

Del total de 58 millones de habitantes que tiene Birmania, cerca del 40 por ciento pertenece a las etnias minoritarias, la mayoría aliadas de poder británico hasta que la colonia alcanzó la independencia, en 1948.

En medio de este clima de tensión, en zonas del este y norte del país se han producido combates entre las guerrillas y el Ejército birmano, que a partir julio del año pasado comenzó a reforzar sus batallones y a adquirir nuevo material bélico a Rusia y China, según informó recientemente la prensa oficial.

Con unos 30.000 efectivos bien entrenados y apoyados por piezas de artillería, el denominado Ejército del Estado Unido Wa y el Ejército Nacional Kachin, que dispone de unos 10.000 combatientes, son las dos mayores guerrillas étnicas del noreste de Birmania.

La primera señal del cambio de estrategia en el Gobierno surgió en agosto del año pasado, cuando las tropas atacaron al grupo armado de la etnia kokang, al norte, y, tras varios días de combates, unas 30 personas murieron y otras 30.000 se refugiaron en la frontera con China.

La seguridad en las fronteras de Birmania preocupa a los países vecinos, razón por la que el general Than Shwe, quien raramente viaja al exterior, efectuó recientemente visitas a la India, China y Laos, y recibió en Naypyidaw, la capital, al primer ministro de Tailandia, Abhisit Vejjajiva.

Naciones Unidas estima que unos 600.000 birmanos, la mayor parte de las minorías étnicas, residen en campos de refugiados levantados en las fronteras de Birmania con Bangladesh y Tailandia.

Un amplio abanico de países occidentales y la oposición en la clandestinidad consideran que con las elecciones la Junta Militar persigue perpetuarse en el poder con el aspecto de gobierno civil.

MADRID, 4 NOV (NOTIMEX).- Las elecciones de Costa de Marfil deberán decidirse en una segunda ronda, que está prevista para finales de noviembre, luego que ningún de los dos principales candidatos consiguió el 50 por ciento más uno de la votación.

A pesar de que todavía faltan sufragios por contabilizar, la comisión electoral local anunció que al no alcanzar ningún candidato la mayoría absoluta se procederá a la realización de la segunda vuelta.

El presidente Laurent Gbagbo consiguió 38.3 por ciento de los votos, mientras su contrincante, el ex primer ministro Alassane Ouattara, alcanzó el 32.08 por ciento, reportaron las autoridades electorales.

Según la comisión electoral, 5.7 millones de personas se registraron para votar en los 20 mil 73 colegios electorales. La participación se cifró en el 80 por ciento de los votantes.

Las elecciones en Costa de Marfil forman parte del Acuerdo Político de Uagadugu del 4 de marzo de 2007, que puso fin a la guerra civil de más de cinco años en ese país de África occidental, que sin embargo continúa dividido.

Estos comicios fueron retrasados seis veces, a lo largo de cinco años, por las disputas por el registro de votantes.

Gbagbo, cuyo mandato de cinco años expiró oficialmente en 2005, ha permanecido en el poder alegando que era imposible celebrar las elecciones en el país, con el norte controlado por los rebeldes.

El presidente Gbagbo, candidato del gobernante Frente Popular Marfileño (FPI) y Ouattara, postulado por el partido opositor Reagrupación de los Republicanos (RDR), se enfrentarán en los próximos comicios del 28 de noviembre.

ADDIS ABEBA, 4 NOV (EFE).- El establecimiento de una nueva Zona Libre de Armas Nucleares en Oriente Medio es esencial para asegurar la paz y la seguridad en África, afirmó hoy el comisionado de la Unión Africana (UA) para esta materia, Ramtane Lamamra.

En la apertura de la Primera Conferencia de los Estados Miembros del Tratado de la Zona Libre de Armas Nucleares Africana (Tratado Pelindaba), en Addis Abeba, Lamamra defendió, en cualquier caso, que los países deben mantener el derecho a desarrollar la energía nuclear para propósitos pacíficos "sin discriminación".

"Todos los estados tienen derecho absoluto a desarrollar, investigar, producir y usar energía nuclear para propósitos pacíficos sin discriminación alguna", recalcó el responsable africano.

En esta reunión, se espera que los países del continente creen la Comisión Africana de Energía Nuclear (ACNE), elijan a doce miembros para su directiva y determinen la sede del organismo.

El subdirector general de la Agencia Internacional de la Energía Atómica (IAEA), Kwanku Aning, se mostró en la sesión inaugural satisfecho de la creación de este organismo continental para la vigilancia del desarrollo de los medios nucleares.

Por su parte, Jean du Preez, representante de la Comisión Preparatoria de la Organización del Tratado para la Prohibición de las Pruebas Nucleares (CTBT), destacó la conveniencia para África de tener una zona libre de armas nucleares.

El Tratado Pelindaba (que en lengua zulú significa "cuestión resuelta"), que se firmó en el Cairo en 1996 y que está ratificado por 30 de los 53 países africanos, es para Lamamra "una de las piedras angulares de la política de defensa y seguridad común africana".

El Tratado africano obliga a los signatarios a ratificar también el CTBT, pero no todos lo han hecho, según Du Preez.

De los 30 signatarios, 5 no han firmado el CTBT y de los 38 estados africanos signatarios del CTBT, 14 no han firmado el Pelindaba.

BRUSELAS, 4 NOV (EFE).- Amnistía Internacional (AI) ha criticado hoy a la presidencia de turno belga de la Unión Europea (UE) por no haber reaccionado ante las expulsiones de gitanos en Francia, aunque ha reconocido sus esfuerzos en defensa de los derechos humanos fuera de las fronteras europeas.

La organización ha dado a conocer hoy su análisis de la actuación hasta el momento de Bélgica al frente de la UE en materia de libertades y derechos.

Para AI, la presidencia semestral ha carecido de liderazgo en dos casos concretos: las expulsiones de gitanos rumanos y búlgaros de otros países europeos y la investigación de la colaboración europea con el programa de detenciones secretas de Estados Unidos en el marco de la lucha antiterrorista.

En el primer asunto, la ONG lamenta que Bélgica no adoptase una posición firme contra "las acciones discriminatorias de varios países, especialmente Francia e Italia", contra ciudadanos de la comunidad gitana.

Destaca además que la presidencia no saliese en defensa de la comisaria europea de Justicia, Viviane Reding, que fue muy criticada por Francia en respuesta a su investigación por las expulsiones de gitanos.

En el lado positivo, Amnistía Internacional destaca los progresos obtenidos en el ámbito de los derechos humanos fuera de las fronteras europeas.

NACIONES UNIDAS (AP) _ La gente en general es más sana, adinerada y educada que nunca antes, y la mayoría de los países en desarrollo registran fuertes ganancias en los últimos 40 años, revela un informe de las Naciones Unidas difundido el jueves.

Asia es la región que ha progresado más rápidamente en términos de desarrollo humano desde 1970, liderada por China e Indonesia. Algunas naciones árabes, en particular Omán, y muchas latinoamericanas también han registrado progresos marcados, agrega.

En su informe anual sobre la calidad de vida en el mundo, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo dijo que a menudo se pasa por alto esos avances debido a que el desarrollo tradicionalmente se ha medido exclusivamente por los ingresos. El estudio también observa la educación y la salud.

El crecimiento solo no siempre conduce al desarrollo humano", dijo Jeni Klugman, autor central del informe.

Entre los 169 países cuyo desarrollo se observó, Noruega quedó en el primer puesto en el Índice de Desarrollo Humano y Zimbabwe en el último. Estados Unidos quedó cuarto.

La administradora del PNUD, Helen Clark, notó en la introducción del informe que los países pueden hacer mucho para mejorar la calidad de la vida de los ciudadanos, aunque su crecimiento económico sea modesto.

Ahora se acepta universalmente que el éxito de un país o el bienestar de un individuo no puede evaluarse solamente por el dinero", escribió Clark. También debemos medir si la gente puede llevar vidas largas y saludables, si tiene la oportunidad de recibir educación".

Cinco naciones asiáticas figuran en la lista de las diez que registran el mayor progreso: China (No. 2), Nepal (No. 3), Indonesia (No. 4), Laos (No. 6) y Corea del Sur (No. 8).

Países árabes completan la lista: Omán, que está invirtiendo sus ingresos de energía en educación y salud pública, está en el primer puesto, seguida de Arabia Saudí (No. 5), Túnez (No. 7), Argelia (No. 9) y Marruecos (No. 10).

El informe dice que en América Latina y el Caribe, Guatemala, Bolivia y Brasil han conseguido los mayores avances, mientras que otros países de la región se acercan a la matriculación casi universal y a un promedio de 80 años en la esperanza de vida.

Muchos países de la región se están acercando a Estados Unidos y los países europeos en expectativa de vida y años de escolaridad, dice el informe.

Hace cuatro décadas, apenas la mitad de los niños en edad escolar en la región asistían a clases; actualmente la cifra excede de cuatro quintas partes, y en algunos países la inscripción asciende casi al 100%. La esperanza de vida promedio en la región subió de 60 a 74 años y a 79 en Costa Rica, Chile y Cuba.

La esperanza de vida en los países árabes en general aumentó de 51 años en 1970 a casi 70 en la actualidad, la mayor ganancia en cualquier región. La tasa de mortalidad infantil en el mundo árabe bajó de 98 muertes por cada mil nacimientos en vivo a 38, por debajo del promedio mundial de 44. La inscripción escolar en los países árabes casi se duplicó en 40 años, de 34% en 1970 a 64% actualmente.

Muchos países en el África subsahariana y de la ex Unión Soviética quedaron rezagados debido al impacto de sida, guerras y crisis económicas.

La expectativa de vida se redujo en los últimos 40 años en Bielorrusia, Ucrania y Rusia.

Congo, Zambia y Zimbabwe están peor que en 1970 en cuando al índice principal.

NACIONES UNIDAS, 4 NOV (EFE).- Las persistentes desigualdades sociales lastran el progreso de Latinoamérica en materia de desarrollo humano, pese a los avances logrados recientemente en la región en la disminución de las disparidades sociales, según un informe de la ONU divulgado hoy.

El documento elaborado anualmente por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) mide el Índice de Desarrollo Humano (IDH) de cada país, por lo que se tienen en cuenta factores como la educación o la esperanza de vida, además de los meramente económicos.

Sus autores destacan en la edición de este año la importancia de que los 32 países de la región profundicen las políticas de redistribución de la riqueza y asistencia social a los segmentos más pobres de la población.

"Las políticas para aumentar la equidad pueden hacer mucho para estimular el desarrollo humano de por sí. No es sólo que mejorar la igualdad sea bueno para el crecimiento, sino que tiene efectos directos sobre el desarrollo humano", dijo a EFE el director del equipo de investigación del PNUD, Francisco Rodríguez.

El economista venezolano señaló que la persistencia de la desigualdad tiene como resultado que la región registre un Índice de Desarrollo Humano el 25% por debajo del que podría alcanzar con una mayor equidad.

Haití, Argentina, Bolivia, Guatemala Perú y Panamá son los países de la región a los que la desigualdad en ingresos, atención sanitaria y educación más lastra en el IDH.

Por eso, es importante que se amplíen en la región programas como el brasileño "Bolsa Familia", un subsidio mensual otorgado a hogares de baja renta, o el mexicano "Oportunidades", de características similares.

Este tipo de asistencias han permitido que América Latina deje atrás al África subsahariana, los países árabes o el sur de Asia como las zonas más desiguales del planeta.

Rodríguez también señaló que el IDH mundial ha aumentado un 41% en las últimas cuatro décadas y en un 18% en los últimos 20 años, y sigue incrementándose pese a los efectos de la crisis económica en los países más pobres.

Los avances se han producido en gran parte en las áreas de atención médica y educación, más que en las de ingresos, que es más volátil.

"América Latina comparte ese éxito", afirmó Rodríguez, quien recordó que la esperanza de vida regional desde 1970 ha pasado de 60 a 74 años, mientras que la tasa de escolarización bruta subió del 52% al 83%.

Según indicó el experto, buena parte de la explicación de estos avances resta en la transferencia de tecnología y conocimiento de los países ricos a los países pobres, proceso en el que las instituciones internacionales han

desempeñado un papel importante.

Al mismo tiempo, destacó que ningún país latinoamericano se encuentra en la lista de los 10 que han conseguido un mayor progreso en IDH desde 1970, que encabezan Omán, China y Nepal, y en la que también se encuentran Indonesia, Marruecos y Corea del Sur.

Los países de la región que mayores mejoras han conseguido, teniendo en cuenta el punto de partida, son Guatemala, en el puesto 22; Bolivia, en el 31, y Brasil, en el 34.

Por otra parte, el informe agrega este año nuevos indicadores en materia de igualdad de géneros y pobreza multidimensional, que incorpora aspectos como la privación de capacidades, la pérdida de libertades y la falta de acceso a derechos fundamentales, además de la insatisfacción de necesidades básicas.

En términos de la desigualdad entre hombres y mujeres, los países con más camino por recorrer son los centroamericanos (Guatemala, Nicaragua y Honduras), mientras que el de mayor igualdad es Cuba.

Por otro lado, el informe indica que un 10% de los latinoamericanos vive en condiciones de pobreza multidimensional, proporción que en el caso de Haití asciende al 57%.

SANTIAGO, 4 NOV (NOTIMEX).- La lucha contra el hambre en la región requiere reforzar los vínculos entre crecimiento económico e inclusión social, afirmó aquí el representante de la FAO para América Latina, José Graziano da Silva.

El delegado de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) dijo a NOTIMEX que 'junto con el aumento en el gasto social, es importante impulsar políticas para que el crecimiento económico sea más inclusivo'.

'En este sentido es importante facilitar la integración de los sectores más vulnerables a la sociedad también por el lado productivo, lo que debe estar basado en la institucionalidad pública', agregó.

Aunque reconoció que 'lo peor de la crisis económica internacional parece haber quedado atrás', Graziano da Silva advirtió que 'las consecuencias sociales pueden permanecer por mucho tiempo en la región, (porque) quedan temas pendientes'.

'Sobre todo porque los costos de la crisis recayeron fundamentalmente en los sectores sociales más vulnerables', anotó el representante de la FAO.

Sostuvo que uno de los mensajes de la seguridad alimentaria a nivel regional es que 'los esfuerzos hechos no han sido suficientes para reducir significativamente la inseguridad alimenticia y nutricional de su población más vulnerable'.

'Para lograrlo, se necesita fortalecer los vínculos ahora débiles, entre el crecimiento económico y la inclusión social', recaló Graziano da Silva, agregando que entre 2009 y 2010 disminuyó levemente la cifra de personas con hambre en la región.

Anotó, además, que 'una mayor incertidumbre sobre las perspectivas de recuperación económica (para 2010-2011), en un contexto con tendencias a una mayor inflación alimentaria, prolongaría la vulnerabilidad del empleo y restricción en acceso a los alimentos'.

Subrayó, asimismo, que la superación del hambre en la región requiere de una política de 'revalorización del papel de la agricultura familiar en el abastecimiento de alimentos y la erradicación de la desnutrición crónica infantil'.

'Aquí estamos propugnando la atención de los gobiernos con el tema de la educación alimentaria, tema que ha sido abandonado, porque se cree que todos saben qué comer. Y no es verdad', enfatizó Graziano da Silva.

El representante regional de la FAO advirtió que 'el derecho humano a la alimentación está sin duda en la raíz de la democracia y equivalente al derecho a la vida'.

'Y si no logramos garantizar eso, de verdad estamos hablando de una inclusión ficticia, con esos niveles de pobreza extrema y hambre, sobre todo en una región reconocida por sus excedentes agrícolas exportados a todos lados del planeta', concluyó.

NUEVA YORK, 4 NOV 2010 (AFP) - El cambio climático "transformará profundamente" el futuro y los riesgos que esto comporta "demandan una acción firme", señaló un organismo de la ONU en un informe anual difundido el jueves.

"Por sí solo el cambio climático es, sin duda, el factor que transformará más profundamente el futuro, frenando la progresión del desarrollo humano tal como la historia nos lo dibuja", indica el informe del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

"El consenso es claro: el cambio climático está ocurriendo y puede obstaculizar el desarrollo humano", prosigue el PNUD, según el cual esta circunstancia "es un importante desafío para la comunidad internacional".

"Nos confrontamos a desafíos considerables vinculados a las reservas de agua, la degradación del suelo, el cambio climático y la desaparición generalizada de la diversidad biológica", precisa.

GINEBRA, 4 NOV (EFE).- El fundador de WikiLeaks, Julian Assange, anunció hoy que su organización tiene intención de revelar próximamente nuevos documentos secretos que afectan no sólo a EE.UU., sino a otros países, semanas después de sacar a la luz 400.000 escritos relacionados con la guerra de Irak.

"Desde abril sólo hemos publicado documentos relacionados con Estados Unidos -sobre la guerra en Afganistán y en Irak- y eso se debe a que vamos publicando por orden de importancia porque tenemos recursos limitados", dijo Assange en una conferencia de prensa en Ginebra.

"Pero seguiremos publicando el resto del año miles de documentos relacionados con muchos países, incluido EE.UU.", afirmó el fundador de Wikileaks, quien denunció amenazas y ataques a su organización en los últimos meses.

Assange, que está en Ginebra para hablar sobre los abusos cometidos en Irak por EE.UU., que el viernes será sometido en la ONU al Examen Periódico Universal de derechos humanos, denunció la negativa de EE.UU. a investigar los casos de torturas y abusos cometidos por sus fuerzas en Irak y Afganistán y contenidos en los documentos revelados por la web.

"Estados Unidos no ha abierto ni una sola investigación sobre los casos denunciados, a diferencia de otros países, como el Reino Unido y Dinamarca, que han anunciado investigaciones" de algunos casos que les afectan, dijo Assange.

"En cambio, Washington lleva a cabo una investigación agresiva de nuestra organización, con amenazas públicas, y la petición, que no hemos aceptado, de que destruyamos todos los documentos que tenemos", señaló.

Para el fundador de la web Wikileaks -quien va permanentemente acompañado de dos guardaespaldas y para cuya visita las autoridades de Ginebra han movilizad a un fuerte contingente policial- "este tipo de comportamiento no es aceptable para la comunidad internacional".

"No va en el interés de Estados Unidos no investigar. Si quiere ser visto como un país creíble y respetuoso de las leyes y de los derechos humanos debe investigar las posibles violaciones", afirmó.

A lo largo de este año, Wikileaks ha revelado, en abril, 90.000 documentos secretos sobre la actuación de EE.UU. en la guerra de Afganistán, y el pasado octubre otros 400.000 sobre la guerra de Irak en los que se denuncia la muerte de más de 100.000 iraquíes desde 2003.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **WASHINGTON.** El presidente de EE.UU., Barack Obama, lograría su reelección en el 2012 si el candidato republicano a la Casa Blanca fuese Sarah Palin, ex gobernadora de Alaska y actual estrella del movimiento ultraconservador Tea Party, reveló un sondeo difundido por la cadena CNN. Según esta encuesta nacional, realizada antes de las elecciones de medio término celebradas hace tres días, Obama sigue siendo competitivo, especialmente contra Palin. Para los votantes republicanos, Palin sin embargo, no es la candidata favorita a las elecciones de 2012. El mismo sondeo reveló que el 21% de los republicanos preferiría como candidato al ex gobernador de Arkansas Mike Huckabee, mientras un 20% eligió al ex gobernador de Massachusetts, Mitt Romney. Sólo el 14 por ciento sostiene la candidatura de Palin. (ANSA/4)

- **NUEVA YORK.** Para la revista "Forbes" el hombre más poderoso del mundo, es el presidente chino, Hu Jintao, que desplaza a Barack Obama, a un segundo puesto. El magazine, en su lista publicada este jueves, ubica en tercer lugar al rey Abdullah bin Abdul Aziz Al Saud, desde 2005 monarca y primer ministro de Arabia Saudí. Le siguen el primer ministro ruso, Vladimir Putin, y dos alemanes en quinta y sexta posición. Continúa así, el papa Benedicto XVI y la canciller alemana, Angela Merkel. Para "Forbes", Hu debe ocupar la primera posición porque gobierna a más personas que ningún otro mandatario del mundo. Ejerce un control dictatorial sobre más de 1 300 millones de chinos, un quinto de la humanidad. (DPA/4)

- **WASHINGTON.** El ex presidente colombiano, Álvaro Uribe Vélez, fue citado a testificar el próximo 22 de noviembre en esta capital en relación a una demanda contra una compañía estadounidense con presuntos nexos con paramilitares colombianos. Uribe Vélez recibió el citatorio el pasado miércoles al término de una clase que ofreció en la Universidad de Georgetown, y que motivó una manifestación por su nominación como "profesor distinguido" de esa casa de estudios. El citatorio le fue entregado por representantes de grupos de derechos humanos y de la firma Conrad Scherer, que representa a familiares de 500 colombianos asesinados por fuerzas paramilitares, y que han demandado a la compañía minera Drummond. (NOTIMEX/4)

- **WASHINGTON.** El presidente estadounidense, Barack Obama, pidió al Senado que apruebe el nuevo tratado START de reducción de armamento nuclear firmado con Rusia antes de que la nueva Cámara Alta, surgida tras los recientes comicios legislativos, quede constituida el próximo mes de enero. Algunos republicanos se han mostrado contrarios al nuevo acuerdo, que prevé la reducción de cabezas nucleares de EE.UU. y Rusia a 1 550 en los próximos siete años. Según estos miembros de la oposición, el acuerdo podría dificultar los esfuerzos para construir un sistema de defensa antimisiles. (DPA/4)

- **BUENOS AIRES.** La sorpresiva muerte del ex presidente de Argentina, Néstor Kirchner, desató una fuerte pelea por la conducción del gobernante Partido Justicialista (PJ) a sólo un año de las elecciones presidenciales. Ya sin

Kirchner, el escenario se modificó por completo y algunos ministros y dirigentes sociales están en plena campaña para que la presidenta y esposa de Kirchner, Cristina Fernández, asuma su cargo al frente del peronismo. La designación de un nuevo liderazgo en el peronismo es clave porque quien sea designado tendrá que organizar las elecciones primarias de las que saldrá el candidato a suceder a la Presidenta, salvo que ella misma opte por la reelección. (NOTIMEX/4)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
